

南つくし野

学校だより

2024年 9月 2日
町田市立南つくし野小学校
校長 山崎 聡

9月号

2学期の始まりに向けて

校長 山崎 聡

猛暑・酷暑が続いた夏休みも終わり、いよいよ 2 学期が始まります。ある新聞記事に「夏休みは、草いきれの中、子供たちは汗をかきながら、公園などを走り回り、時折夕立に遭いながらも休みを謳歌していた。ところが今は、暑さ対策のため、日中、子供たちが走り回って遊ぶ姿を見なくなってしまった。」とありました。

ここ数年、夏になると危険な暑さが続き、夏の風情もなくなってしまったと嘆いているような内容でした。実際、私も出張や研修を終えて、学校に戻る途中、子供の姿を見たり、歓声を聞いたりすることはほとんどありませんでした。朝夕の出退勤時は、蒸し暑さは感じるものの、危険な暑さではありません。ところが日中は命の危険を感じるほどの暑さでした。7月の平均気温も過去最高だったそうです。この先、日本、そして地球の温暖化がますます進んでいってしまうのでしょうか。

学校でも1学期末、暑すぎて水泳の授業ができない、休み時間校庭で遊べないという状況が続きました。9月に入って、危険な暑さになる酷暑は収まるだろうとは思いますが、引き続き熱中症には十分気を付けて、子供たちに学校生活を送らせたいと考えています。

6年生は7月25日から宿泊行事である日光林間学校に行っていました。参加した児童は大きな病気やけがをすることもなく、全員が元気に学校に戻ってくることができました。全員が健康に留意し、めあて「協力して5分前行動をしよう」「ルールを守って、楽しく過ごそう」「お世話になるすべての人々への感謝の気持ちを大切にしよう」を守って3日間過ごしたおかげだと思っています。特に時間を守ることに関しては、とても素晴らしかったです。起床から朝会までの時間は、かなり忙しいのですが、2日目の朝も3日目の朝も、時間通りに朝会を始めることができました。

実は、事前の打ち合わせで、朝の時間、もう少し余裕をもたせたほうがいいのかと担当に話をしました。しかし、担当は、「大丈夫です。この子たちはできます。」と答えました。そこまで子供たちを信じていることができるなんて素晴らしいと思いました。そして、実際にその通り行動できた子供たちはもっと素晴らしいと思いました。

宿泊学習は、日頃の学校生活、家庭生活の延長にあります。学校や家庭で日頃の生活がきちんとできているからこそ、3日間の行動も立派だったのだと思います。夏休みの生活を終えて、さらに一歩成長した6年生ですので、本日からの2学期も今まで以上に学校のリーダーとして立派に行動していくことを期待しています。

ラジオ体操や夕涼み会といった父母の会やおやじの会の方々が企画運営してくださった行事にも大勢の子供たちが集まりました。特に夕涼み会では、子供たちに楽しんでもらおうと、前日、そして、当日も早朝より準備をしてくださいました。当日は33度を超える気温でしたが、その暑さを吹き飛ばすほどの熱い思いで子供たちを楽しませてくれました。本当にありがとうございました。

本日から2学期が始まります。久しぶりに友達に会えるということで登校を楽しみにしている子もいる中で、長期休業明けに、体調不良を訴える子供は年々増えていると言われています。このようなことは、誰にも起こりうることと考え、早期対応を図っていきたいと考えています。長期休業明け、お子様の様子で気になることがありましたら、速やかに担任に相談してください。

日	曜	9月の行事予定	SC
1	日		
2	月	始業式 午前授業 特別時程 避難訓練	
3	火	給食始 5時間授業 安全指導 計測(すぎな)	
4	水	計測(6年)	
5	木	計測(5年) 心のアンケート	
6	金	計測(4年) 社会科見学(5年)	○
7	土		
8	日		
9	月	委員会 計測(3年) サポートルーム始	
10	火	計測(2年) 校外学習(6年)	
11	水	4時間授業 計測(1年)	
12	木	学校公開(1~4校時)MNE 公開 新1年生説明会	
13	金	学校公開(1~4校時)MNE 公開 スーパーマーケットリモート見学(3年)	○
14	土		
15	日		
16	月	敬老の日	
17	火		
18	水		
19	木	南つくフェスティバル前日準備(5・6校時)	
20	金	南つくフェスティバル(1~4校時) 放課後英語教室	○
21	土		
22	日	秋分の日	
23	月	振替休日	
24	火		
25	水	4時間授業 小中交流会	
26	木	スノーピーミュージアム(5年)①	
27	金	スノーピーミュージアム(5年)② 放課後英語教室	○
28	土		
29	日		
30	月	クラブ 運動旬間始 サポートルーム個人面談始	

生活目標

『自分からすすんであいさつしよう。』

相手があいさつをしてくれるのを待つのではなく、自分から進んであいさつをするように心がけると、あいさつをする回数が増えます。気持ちのよいあいさつは、相手との関係を築く第一歩です。9月は、相手よりも先に、相手の目を見て、笑顔であいさつのできる児童が増えるように指導していきます。

生活指導部

6年生『日光林間学校』

7月25日(木)~27日(土)に、日光林間学校に行ってきました。

足尾銅山での植樹体験を通して、未来の環境を大切にしたいという思いを育むことができました。戦場ヶ原のハイキングでは、日光の広大な自然を感じ、日光東照宮の見学では、歴史を学びました。

宿舎では友達と協力することで仲を深め、充実した3日間を過ごすことができました。

6年担任



9月12日(木)・13日(金)は、MNE学校公開日です。

今年度2回目の学校公開(8:40~12:10)を行います。この機会に、ぜひ学校においでいただき、子供たちの活動の様子をご覧ください。なお、今回の学校公開は、来年度新入生保護者対象で学校選択の学校公開を兼ねております。対象者向けの説明会は、12日(木)10:15から1階第2図工室で行います。